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2018年 6月 23日   

新闻稿 

槟州 2018年世界水日纪念活动， 
由槟州首席部长曹观友主持开幕。 
 
 
乌鲁慕达伐木不是一个林业问题，而是一个社会经济威胁。  
 
槟城，星期六，2018年 6月 23日：乌鲁慕达伐木活动必须被视为对玻璃市、吉打和
槟城等北马地区的社会经济威胁，而不是林业问题。 
 
槟州首席部长曹观友表示，乌鲁慕达不仅仅是一个森林保护区。乌鲁慕达是吉打占地

16万 3103公顷的热带雨林，“捕集”96%的吉打原水、70%的玻璃市原水和槟城每
天从慕达河抽取的 80%以上的原水。 
 
“这是北部地区 重要的集水区”，他是今日在槟岛市政厅公园出席 2018年世界水
日纪念活动时如是指出。 
 
他说，当伐木影响乌鲁慕达作为集水区的功效时，北马三州将面对区域性水危机的风

险。 
 
“如果发生区域性水危机，将有 409 万人民因缺水而受苦、数千家企业因此蒙受损失，
而大马国内生产总值将受到影响，”他说。 
 
“因此，乌鲁慕达伐木是一个社会经济威胁。它威胁人民的福祉、我们的企业和地区

经济。” 
 
他说，槟州和槟州供水机构为了玻璃市、吉打和槟州的利益，致力“拯救乌鲁慕达”

运动。 
 
他补充，槟州期待能与吉打合作要求联邦政府赔偿，以代替伐木的“森林保费”；以

及寻求联邦政府协助宪报、管理和保护乌鲁慕达作为区域集水区。 
 
“吉打有希盟州政府，布城有希盟联邦政府。现在是重新审视乌鲁慕达伐木活动为影响
玻璃市、吉打和槟州的问题的好时机。”曹首长说。 
 
“槟州政府将努力在州级解决这个问题。我们也会寻求国会议员的支持，在联邦级别解
决这个问题。” 
 
“我希望槟州所有的国会议员都支持拯救乌鲁慕达的使命。如果我们能够得到吉打和玻
璃市国会议员的支持，那就更好了，”他补充。 
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与此同时，槟州供水控股有限公司和槟州供水机构首席执行员拿督杰瑟尼说，该机构

“非常关注乌鲁慕达伐木活动”。 
 
“为了避免水危机，我们帮槟城建立了 34.8%的储备净水，是全马 高的。这意味着我

们处理净水的能力比槟州 2017年的用水需求高出 34.8%。” 
 
“但是，如果我们无法从慕达河提取足够的原水，我们就无法提供足够的净水；而我

们从慕达河提取的原水来自乌鲁慕达。”他说。 
 
他指出，当乌鲁慕达的雨林被砍伐灭林后，玻璃市、吉打和槟州将面对前所未有的水

危机。 
 
“如果我们什么都不做，让这场灾难发生，影响不仅是广泛、还是长期的。砍伐森林

造成的水危机不易弥补。雨林不会一夜生长。马来西亚没有足够的水车每日供应水给

409万人。”他说。 
 
拿督杰瑟尼敦促“新马来西亚的公民”向他们的国会议员要求在国会提出乌鲁慕达的

问题。 
 
“如果我们能够在 2018年换马来西亚联邦政府，我相信我们可以停止乌鲁慕达的伐木
活动，”他说。 
 
拿督杰瑟尼也呼吁媒体能更广泛地继续强调这个课题。“至于非政府组织和我们其他

的战友，请继续作战，”他说。 
 
“让我们一起保护乌鲁慕达。请记得：我们不是为了植物和动物这么做。我们必须拯

救乌鲁慕达，以保护我们自己、我们的子孙后代，”他补充。 
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